

Orientación Nacional

DOCTRINARIO MENSUAL, PROPULSOR DE HOMEOPATIA Y DE TODO ASUNTO DE ACTUALIDAD PUBLICA

El Congreso Médico de Homeopatía Panamericano está reconocido por el "Departamento de Estado de los E. E. U. U." por la "Oficina Interamericana de Negocios de Coordinación"; por la "Oficina Sanitaria Panamericana"; y por las Instituciones "Rockefeller", "Kellogg" y "Carnegie", U. S. A.

DIRIGE:
DR. RAUL VILLALON MONTERO
MÉDICO HOMEOPATA, OFICIALMENTE LEGALIZADO

The Pan-American Homeopathic Medical Congress is now recognized by the "United States State Department"; by the "Office of Coordinator of Inter-American Affairs"; by the "Pan-American Sanitary Bureau"; by the "Rockefeller", "Kellogg" and "Carnegie Foundations".

Vicepresidente del CONGRESO MÉDICO DE HOMEOPATÍA PANAMERICANO

AÑO III

Despacho:—225 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

SAN JOSE DE COSTA RICA, MAYO DE 1944

Suscripción Anual: Dos Colones

No. 24

Dinamismo Electrónico Vital de la Homeopatía

El Lic. Albertazzi Avendaño Electo Pte. del Congreso

NUESTROS POETAS

Cromo

Al caer de la tarde, se moría como se dobla un tallo, el limpiabotas; y al mirarlo en su lecho, parecía una esperanza con las alas rotas.

Pálido, débil, en su frente había como un agonizar de ansias ignotas; y giraban sus ojos, en sombría visión de horas oscuras y remotas.

Madre, murmuró entonces el moribundo con un hilo de voz que fué un sollozo: arregla mi cajón que fué en el mundo

mi único amigo y mi mejor consuelo; voy a lustrar, radiante de alborozo, las botas de los ángeles del Cielo.

José Albertazzi Avendaño



Con la debida concurrencia, y a las doce horas del lunes primero de los corrientes, tuvo verificativo la ritualística reunión de los señores Representantes del Poder Legislativo, con el fin de inaugurar las sesiones del actual período ordinario del Congreso.

Se procedió a la Elección del Honorable Directorio que, bajo la Presidencia del distinguido intelectual, Lic. don José Albertazzi Avendaño, quedó constituido así: Don José Albertazzi Avendaño, Presidente; don Francisco Fonseca Chamier, Vicepresidente; don Aristides Battodano Briceño, Primer Secretario; don Julio Muñoz Fonseca, Segundo Secre-

ario; don Alvaro Cubillo, Primer Prosecretario; don Rodrigo Sancho Robles, Segundo Prosecretario.

A continuación, la elección de Designados a la Presidencia de la República: Don Francisco Calderón Guardia, Primer Designado; don René Picado Michalski, Segundo Designado; log. don Santos León Herrera, Tercer Designado.

Tomaron posición de su cargo, los siguientes señores diputados: Propietarios por la provincia de San José: don Luis Carballo Corrales, don Eugenio Jiménez Sancho. Suplentes: don Gilberto Charpentier, don Vidal Arguedas Quirós, don

Pasa a la pág. 4

La palabra DINAMISMO abunda en la literatura homeopática y lo cierto es que la hemos visto usada con tan opuestas significaciones que creemos necesario precisar la recta acepción de esa voz. Según HAHNEMANN, se entiende por dinamismo cierta fuerza espiritual que los medicamentos homeopáticos adquieren al cabo de sus divisiones y subdivisiones materiales y esa fuerza es la que obra sobre el principio vital del hombre. Contrario a ese concepto el Maestro Dr. Higinio G. Pérez, en su tratado sobre Filosofía de la Medicina, dice: «Las dosis homeopáticas curan, luego alguna cantidad de MATERIA medicamentosa contienen». Si seguimos abriendo libros de terapéutica o filosofía de la doctrina homeopática o leyendo los incostables artículos que sobre el mismo asunto se han escrito, encontraremos que unos opinan como Hahnemann, atribuyendo a fuerzas espirituales la curación por medio de nuestras dosis infinitesimales y otros afirman que por divinidad que en ellos se encuentre la materia, quedan allí todavía gránulos que a veces se podrán observar por difracción en el campo del ultramicroscopio y otras se escaparán de toda observación, ya que las verdaderas disoluciones son ópticamente vacías, es decir, no se pueden apreciar por la vista ni en el campo de ultramicroscopio; pero son materia.

Este asunto es de grandísima importancia, ya que la dosis infinitesimal que administramos ha sido el hazmerse de la Alopátia. Y somos nosotros los que actualmente podemos empezar a reír diciendo con la conocida frase de los franceses: «rira bien qui rira le dernier», ya que día a noche la ciencia nos enseña el inmenso poder de los corpúsculos, de la materia radiante, de las vibraciones de luz que sólo se nos revelan por el análisis espectral, etc.

La realidad de la materia infinitesimal, de sus infinitas fuerzas, de su individualidad, de su constante emisión de rayos espectrales, de su movilidad, en una palabra, de su DINAMISMO ELECTRÓNICO VITAL, es innegable y por tanto no es asunto de risas y burletas la preparación de POTENCIAS HOMEOPÁTICAS que por sus con-

Pasa a la pág. 4

Abuso y Uso de la Medicina

La medicina es un don divino y, como tal, debería respetarse. Sin embargo en la práctica no sucede así

Las causas son dos principales, una de orden económico y otra de orden intelectual, aunque podemos agregar otra de principio doctrinario.

La causa de origen económica es ampliamente conocida por todos, ofreciéndole recetas; la causa de orden intelectual actúa [ya el médico haciendo alarde de capacidad clínica para atender al enfermo, es quien examina la extensión e intensidad del padecimiento, considera la capacidad reactiva del enfermo y busca soluciones rápidas, aparatosas para impresionar inútilmente la psiquis del enfermo y la de los familiares. Para lograr eso, selecciona productos medicinales, elige los más vistosos calmantes y promete al enfermo dejarlo bueno en poco tiempo, no importa la cuantía de los gastos.

La causa que pudiéramos llamar de orden doctrinario se refiere a la fijación de principios médicos para la atención del enfermo. Aquí es donde surge la divergencia de criterios para juzgar al sujeto enfermo.

Para el médico alopata que es el que generalmente

nos referimos, apegado a su credo materialista, el sujeto enfermo es un ser donde va a aplicar sus conocimientos de física y química, removiendo estancamientos, neutralizando o provocando reacciones que cree necesarias a su modo de ver, empleando toda clase de agentes y en tiempo relativamente corto. En su afán de proceder con violencia o rapidez, olvida los principios biológicos y, en su ofuscación, no se detiene ni ante la inminencia de un desastre.

La medicina, como dijimos anteriormente, debe considerarse como un don de los dioses y su uso debe ser sagrado. Por tal motivo el médico esta obligado a conocer perfectamente el uso de la misma en los casos requeridos y nunca abusar de ella ni aun en las pequeñas dosis.

Si la Alopátia abusa no sólo en las altas dosis sino también en la frecuencia con que las suministra, sin tomar en cuenta que muchas de las drogas tardan perturbando al organismo por meses y si, agregando a eso, cambian los productos medicinales dentro del organismo como quien cambia vestidos en una representación teatral, eso es muy censurable, porque

es un completo desprecio

a la fisiología orgánica y a las leyes biológicas y con ello las consecuencias que sufren los enfermos, no sólo en su organismo sino también en sus intereses.

Nunca hay que olvidar los principios fisiológicos y las leyes biológicas para el tratamiento de los enfermos;

jamás deben infringirse, pues el médico que las infringe revela sencillamente su ignorancia o su mala fe.

La Alopátia, de ser usada, debe usarse en su indicación, pero nunca abusar de ella, si algún honor se le quiere hacer.

Rumbosa Recepción Masónica

Debido al 55º aniversario de la Resp. Logia Regeneración N° 1, tuvo verificativo una brillante y concurrenciosa recepción en el local

de la Gran Logia de Costa Rica el viernes 12 de Mayo actual, cuya invitación dice: R e s p. Logia Regeneración No. 1. Dependien-

te de la Mny Resp. Gran Logia de Costa Rica. Querido Hermano: S. F. U.—Muy cordial y fraternalmente os invitamos a la próxima tenida extraordinaria que con el propósito de celebrar el 55º Aniversario de nuestra Madre Logia tendrá lugar en nuestro Templo Masónico de esta capital a las veinte horas del viernes 12 de Mayo. Dicha tenida será en honor de los Ex-Grades. Maestros de nuestro Or. y en tan grata ocasión hará su visita oficial a nuestro Tall. la Gran Logia de Costa Rica. vv. aa. HH. Manuel J. Grillo Ocampo. V. M. p. t.—Noe Solano Vargas, Srio.

El programa fué desarrollado en el siguiente orden:

- 1º. Apertura de Trabajos.
- 2º. Visitantes.
- 3º. Recibimiento de la Gr. Logia de Costa Rica.
- 4º. Entrada del Estandarte y del Pabellón Nacional.
- 5º. Salutación al Mny P. Gr. Maestro de la

Gr. Log. de Costa Rica y a los HH. visitantes. Por el q. h. Luis Bouilla C.

- Ceremonia de ritual: 60.
- Iniciación del Prof. Ricardo Mora Prestinary. 70. Bienvenida al Neófito, por el q. h. Alberto Rodríguez R. 80.
- La Resp. Log. Regeneración No. 1 en su 55º Aniversario, por el q. h. Victor M. Azofeifa B. 90.
- Homenaje a los Ex Gr. Maestros, Ricardo Mora Ferrández, Antonio Castro Quesada, Rodoifo Espinoza Rojas, Alex Murray Anderson, Sidney H. P. Es B., George F. A. Bowden, Sergio Carballo Romero, Eduardo Sasso Robles, José Monturiol Tenorio, Jorge Tristán Ferrández, Emiliano Castro Castro y Stanley Lindo Morales, por el q. h. Noe Solano Vargas. 10º. Palabras de reconocimiento, por el q. h. Sergio Carballo R. 11º. Cadena de pensamientos, en memoria de los Ex Grandes



LIC. DON TEODORO PICADO

Excmo. Sr. Presidente Constitucional de la República, en amable conversación con distinguido grupo de periodistas, en su visita a Washington. Al fondo su hijo Teodoro y el Lic. Soto Harrison, Secretario de Gobernación y Policía.

Hacia un Mañana Mejor

Por "Olimpico"

Los humanos, esos seres privilegiados que viven sobre la faz de la tierra, cada día parecen querer apartar más y más de la Naturaleza, contraviniendo sus principios y haciéndose una vida más infeliz, una vida llena de sufrimientos físicos y morales, tal como si el dolor fuese una de sus grandes pasiones.

Es tal el apartamiento, es tal la manera con que el hombre esquiva y se substrahe a los mandatos de ese gran todo que es el Universo, que cada día se le hace más desconocido el mundo que le rodea, llegando hasta el desconocimiento y la incompreensión de sus semejantes.

Y es tal nuestro descontento de la vida, que todo lo que nos rodea nos parece malo, funesto, desagradable y odioso. De ahí que de todas partes veamos nacer la desconfianza, la envidia, la maldad, el odio.... De ahí, también, el que ese odio de los hombres se proyecte también sobre los pueblos, las naciones, el mundo entero.... Y de todo ese complejo de malas pasiones, nacidas de una sociedad cuyos capitales amenazan ya con venirse al suelo, imposible de sostenerse con el peso de tanta corrupción y tanta maldad, es que tenemos ante nosotros ese drama de la guerra, que tantos mares de sangre preciosa le cuesta a la humanidad entera.

Y todo por qué?

Todo por la falta de comprensión, por la falta de una verdadera culturación humana que prepare al individuo para vivir en un ambiente de mayor sociabilidad, amándose y respetándose a él y amando y respetando a todo lo que le rodea. Porque las cosas del mundo son demasiado bellas para que dejemos de amarlas, y que cuanto más las amemos, más bellas nos lucirán....

¡Sí! Porque cuanto más nuestra luz espiritual profundiza en el conocimiento de las bellezas del mundo, tanto

más maravillosa y más excepcional habrá de parecernos la Naturaleza.

Pero cuán olvidados vivimos a la hora presente de las cosas bellas del mundo, de todo lo que agrada a nuestros sentidos, pues ante nosotros no se proyecta otro espectáculo que ese imponente de la guerra, que se presenta ante nuestros ojos cual si fuesen páginas arrancadas del Infierno del Dante.

Cuando nos hemos sentado a la maquina, tratando con torpeza de arrancarle a la mente lo que quisiéramos trazar sobre las cuartillas, nos hallamos con que por todas partes, por todos los gobiernos, se están haciendo estudios para la post-guerra, hablando para un futuro mejor, para un futuro de un mayor entendimiento entre los hombres y los pueblos.

Hombres de Estado, a través de discursos y declaraciones, hacen promesas para los que luchan en las trincheras cenagosas, diciendo que quienes luchan y derraman su sangre en los frentes de la guerra, no podrán regresar a sus hogares a pasar hambre, a verse deambulando por las calles sin trabajo, sin pan y sin abrigo. Que para el hombre que tiene hijos, no haya días sin sol, nublados al brillo de la esperanza, y que cuando llegue a su hogar no tenga que oír a sus hijos llorando de hambre y sin alimentos que poderles dar.

¡Palabras, hermosas palabras!

Palabras que son muy bonitas para ser dichas ante las muchedumbres, que suenan muy bien a través de la radio y que levantan el entusiasmo de las masas; empero no creemos que en una sociedad tan mal estructurada, las buenas intenciones que esos hombres ponen al decir las, puedan ser interpretadas sanamente. En una sociedad en la que, para que unos vivan con toda holgura, haya necesidad de la explotación y la esclavitud de los demás, no creemos que puedan hacerse tan maravillosas y deslumbrantes ofertas.

Los hombres, — como muy bien señaló Rousseau — mientras se dedicaron a obras susceptibles de ser construidas por un sólo individuo o a las artes que no exigían el concurso de muchos otros, vivieron libres, sanos, buenos y dichosos, tanto como podían serlo por su naturaleza, y continuaron gozando las ventajas de un comercio independiente; pero desde el momento que un hombre tuvo necesidad del concurso de otro, desde que se apercebó que era ventajoso a uno el tener provisiones para dos, desapareció la igualdad, la propiedad individual fué un hecho, el trabajo se hizo indispensable, y las extremas selvas se transformaron en risueñas campañas que fué preciso regar con el sudor de los hombres, y donde al propio tiempo que las mieses germinaron y crecieron la esclavitud y la miseria.

Por eso es que se nos hace más que imposible el creer que para la post-guerra, pueda establecerse ese mundo libre de que tanto se habla ahora, porque no es posible la libertad en una sociedad que ha de seguir manteniendo la desigualdad económica. Tampoco podemos creer que sea en el terreno militar que pueda arrancarse al fascismo y al nazismo la libertad del hombre y de los pueblos.

Creemos sí, que para alcanzar esa libertad no ha de ser por una militancia colectiva, hecha conciencia universal, que lleve a todos los pueblos independientes de los poderes gubernamentales, a una lucha por las verdaderas y grandes decisiones.

Y una de las causas que ha llevado al hombre por ese camino de confusiónismo, es la diversidad de ideologías, enteramente falsas y carentes de toda moral y de todo respeto humano.

Ahora bien, en el mundo habrase formado un laberinto de ideologías, reinando la oscuridad y el confusiónismo, pero por arriba de todo ese confusiónismo de ideas, como antorcha que ilumina el camino que conduce al hombre hacia un mañana de perfección, de idealismo libertario, está el sentido comprensivo. Es por ese camino y no por otro, por el que se llegará a crear en el hombre una mentalidad adecuada para lanzarlo a la conquista de los mejores propósitos, a la conquista de la paz, la felicidad y la superación humanas.

La comprensión, bien entendida, parte de un principio libertario absoluto, único que puede llevarnos hacia esa paz que anhelamos, hacia esa felicidad que tan lejos estamos de lograr, hacia esa fraternidad de que tanto adolecemos hoy, y solamente así, es que llegaremos a percatarnos de los errores sufridos hasta ahora y que han llevado a los hombres por esas sendas equivocadas en las que contrajo el dolor, la infelicidad, el odio de unos para los otros y, como secuela de todo eso, las guerras.

Y si ahora, en medio del estruendo de esa gran guerra que tantos millones de vida le va costando a la humanidad, se están haciendo promesas para la post-guerra, habiéndonos de un mañana menos sufrido y de más libertad e igualdad social, y si esas promesas son tan faltas de base como lo fueron otras, no debemos seguir desuñidos, sin ese eslabonamiento que precisamos para llegar a la creación de una sociedad naturalmente libertaria. Es preciso que nos esforcemos en proclamar las bondades de ese ideal de bienestar y liberación, que unifiquemos cada vez más a los hombres en esa filosofía que nos enseña a llevar una vida integral y no una vida de esclavitud y degradación.

Debemos hacer todo lo posible por igualar la condición social del hombre, llevándolo por medio de creaciones intelectuales a duplicar sus fuerzas físicas para que pueda aminorar su condición de paria, pues sólo a hombres débiles e ignorantes, se les puede someter a tal condición.

Será así, marchando hacia ese mundo nuevo, que iremos logrando un mayor bienestar físico y social. Y el camino, sombreado por el verdor de una esperanza hacia un mañana mejor, solamente podremos alcanzarlo siguiendo los postulados de la más absoluta moralidad.

Y solamente marchando por ese camino es que la paz futura que ya todos estamos deseando, no ha de basarse en la dominación indiscutible de los unos y el servilismo sin esperanza de los otros, sino en una verdadera fraternidad humana. Así será como lograremos vivir unidos, sin distinción de países ni razas, marchando por todas partes con un mensaje de camaradería. Y sólo para entonces los sabios podrán seguir con encarnizamiento la persecución de las nuevas y fecundas ideas de la post-guerra.

Rodrigo Padilla

Su Sastrería de Moda

VESTIDOS confeccionados con los mejores materiales y Casimires

50 varas al Norte del Edificio Astorga - Esquina

San Martín y Estudiantes

TELEFONO 4628

ANTONIO URBANO MOYA

'El Gremio'

Teléfono 2157 — Apartado 480

ABARROTÉS AL POR MAYOR

San José, Costa Rica

JARDINERIA

Costa Rica

50 varas al Oeste de la Botica Astorga

TELEFONO 2499

Precios los más bajos. Trabajos los más artísticos

JUAN FELIX AGUÑA M.

Maderas de Construcción
Magnífica Calidad
y Precios Bajos.

Depósito de Maderas de
Enrique Gómez & Cia.

125 varas al Sur de la Botica La
Violeta. Teléfono 3396-San José

Doctor Edwin Fischel R.

ODONTÓLOGO CIRUJANO DENTISTA

de la Universidad de HARVARD

— Horas de Oficina: —

de 8 a 11 a. m. y de 1.30 a 5 p. m.

50 varas Oeste Iglesia del Carmen

Francisco Ruíz Hernández

Abogado y Notario

Alajuela - Apartado 149 - Teléfono 71

Lea Ud. todos los meses

Orientación Nacional

Almacén LUIS OLLE

IMPORTACION DIRECTA

Abarrotés, Vinos, Licores, etc.

Ventas al por mayor

Teléfonos 4596 - 3227 - Apartado 443

Frente al Costado Oeste del
Banco Nacional de Costa Rica

"El Tramito"

de Rafael Gallegos Escalante

Teléfono: 3886 - Mercado Central - Apartado 206

Productos de primera necesidad

Los mejores precios

Elección del Tratamiento Hahnemanianno

Dr. E. Darío Flores

En la elección del tratamiento, para un paciente dado, nuestra máxima precaución y cuidado siempre caracterizará nuestro trabajo. Muchas veces la omisión de algún síntoma importante, especialmente tratándose de aflicciones a nuestra ciencia, inexpertos, guiados por el entusiasmo, el fracaso no se hace esperar. ¡Cuántas veces nos quedamos estupefactos ante fracasos inesperados en un acceso sencillo! Esto, sin embargo, no quiere decir que la Homeopatía no cure, no quiere decir que la Homeopatía fracase, ni que sean insuficientes e inadecuada; sencillamente quiere decir que no se ha procedido correctamente, que se debe hacer una revisión cuidadosa y científica del enfermo, incontables son las veces en que un caso *mental singularísimo*, en que un caso *general típico*, una *modalidad característica*, nos encaminan directamente hacia el tratamiento de elección. Incontables también son las veces en que el médico, alucinado por el diagnóstico patológico, trata de establecer ecuaciones entre el padecimiento y el tratamiento. Este último de ninguna manera puede considerarse como Homeopatía, pues es cosa bien diferente, es el clima de la rutina irracional e inconsciente; el médico homeópata debe ponerse en guardia contra esta práctica rutinaria, ya que para nosotros no hay enfermedades sino enfermos.

El doctor Kent aconseja examinar los enfermos en el orden siguiente: primeramente los *mentales* y, entre estos, en primer lugar los de la voluntad, perversión de la misma, como son: el temor, la ansiedad, el llanto, la inquietud, la falta de entusiasmo, la propensión al llanto, etc., etc. (siempre que estos estados sean normales) después, los que corresponden a la *inteligencia*, como son alucinaciones, distracción, la torpeza mental, la exagera-

ciones de la fantasía, la ninfomanía, la nostalgia, lascivia, etc., etc.; después los correspondientes a la *memoria*, como es la confusión al hablar, las equivocaciones al hablar o escribir, la incapacidad para calcular (cuando no ha existido antes esta capacidad) etc., etc. Vienen después los *generales*, es decir, los que afectan todo el sujeto, como son: la anemia, la analgesia, la hiperestesia, los trastornos circulatorios, colapso, corea, etc.

Ocupan en tercer lugar en importancia de las *modalidades*, como son de las agravaciones y mejorías ocasionadas por las circunstancias del tiempo, por el movimiento, por el reposo, por el baño, por comer, por beber, por dormir, etc., etc. Muchos de estos enfermos equiparan a los generales y en no pocas ocasiones, determinarán la elección del tratamiento, como lo veremos en el ejemplo que nos pone Boeninghausen y que consigno al final de este pequeño artículo. Cuando una modalidad no se encuentra en el tratamiento que damos, perdemos el tiempo, pues nuestro estudio ha sido mal hecho y debemos revisar.

Vienen en cuarto lugar, los correspondientes a los diversos órganos o aparatos, como son: diarrea, constipación, fiebre, sudor, vértigos, insomnios, somnolencia, órganos genitales, etc.; etc., debiendo advertirse que estos últimos, es decir, los correspondientes a los genitales, tienen también un valor extraordinario en nuestro estudio.

Cuando se ha procedido con capacidad, cuando se ha seguido el orden y cuando no se ha descuidado ningún detalle, podemos estar seguros de que el éxito, total o parcial, según la naturaleza del caso que tratamos, coronará nuestro esfuerzo.

Este procedimiento tiene la ventaja de que nos hace trabajar fuerte en la primera consulta, pues si acertamos, en las siguientes consultas nos limitaremos a hacer las anotaciones correspondientes, en la historia del enfermo y a observar el efecto progresivo de nuestro medicamento único y de nuestra dosis única, para estar listos a repetir la dosis o dar una dinamización más elevada cuando la mejoría haya dejado de ser progresiva.

Veamos a continuación el ejemplo que nos pone Boeninghausen, en el que una *modalidad* impidió el éxito de una de sus prescripciones.

Se trataba del señor Merchant Ph. M., de treinta años de edad, quien había pesado un resfriado en el último invierno, durante un viaje; al principio no le concedió ninguna importancia, pero aumentaron sus molestias hasta obligarlo a consultar con un médico. Después de un tratamiento alopático que duró tres meses, vió considerablemente aumentados sus males, habiendo recurrido al Dr. Boeninghausen, quien tomó los siguientes síntomas:

Durante las cuatro últimas semanas, había tenido una tos seca, con ronquera y sensación de aspereza en la laringe, principalmente durante la noche. Sensación de constricción en el tórax, con piquetes en el lado izquierdo cuando se acostaba sobre él. Sensación de calor interno, sin sed. Sudores copiosos y abundantes. Timidez notable. Notable somnolencia, pero con sueño inquieto, despertando frecuentemente y un estado de ansiedad interna le impedía recuperar el sueño. Su cara era pálida y como de colapso, con rubicundez circunscrita en las mejillas. Sensación de presión en el estómago, después de tomar leche, yendo acompañada esta molestia de vómitos frecuentes, primero alimenticios y después biliosos. Orina pálida y aumentada en cantidad. Agotamiento extraordinario. Prefiere el calor moderado, sintiéndose mejor. Se siente mejor con el movimiento que con el reposo continuado. Antes de este accidente siempre había sido sano. Podía respirar profundamente sin grandes molestias y con frecuencia se veía impelido a hacerlo.

Después de consideraciones cuidadosas y de una

comparación detenida, cualquier médico homeópata estaría de acuerdo en que tal determinado tratamiento es el indicado, por el que con toda confianza se lo prescribió a dosis únicas y en potencias elevadas, recomendándole una dieta correcta y rogándole le viera siete días después.

Pero sufrió una desilusión cruel, cuando transcurrido este período, el enfermo volvió a su consultorio a decirle que, en vez de mejorar, se había agravado; su aspecto seguía siendo enfermizo, la rubicundez de la mejilla era manifiesta y los síntomas febriles habían aumentado en forma sospechosa. El medicamento lo había tomado exactamente de acuerdo con sus instrucciones y nada había de cuidado en lo que se refiere a la dieta y a su manera de vivir. ¿Cuál ha sido la causa de mi fracaso? (se pregunta Boeninghausen.) En tales circunstancias, resolvió hacer un nuevo examen cuidadosamente. El error había estado en la interpretación de *febriles*, en los que su tratamiento tan sólo estaba *superficialmente indicado*.

La interpretación correcta era la siguiente: mientras dormía sufría continuamente de un calor seco y ardoroso, al despertar, inmediatamente le venía un sudor muy abundante, que continuaba sin interrupción mientras permanecía despierto hasta que volvía a aparecer el calor seco y ardoroso. Esto vino a resolver el problema. Esta *modalidad* solamente se encuentra en otro *distinto y determinado tratamiento*, en tanto que en el anterior justamente se encontraba el estado opuesto.

Cambiado el tratamiento en forma verdaderamente adecuada, una sola dosis en potencia elevada, bastó para que se iniciara la curación, desapareciendo paulatinamente y por completo, todas las molestias en el paciente, el cual sintió perfectamente bien en lo sucesivo.

Tienda y Almacén

DE

RAMON HOMSANY & Co.

Costado Este del Banco de Costa Rica

TELEFONO 4672

Laboratorio Clínico de Análisis Médicos

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico, Clínico y Bacteriólogo

Profesor de Análisis Clínicos y Bacteriología de la Escuela de Farmacia

Apartado 92 — San José, C. R. — Teléfono 5097

SALON BAR



CAFE—Chocolates—CENAS

Avenida Central Teléfono 3918

PULPERIA LA

Maravilla

de Bonifacio Galarza

Pie de Cuesta de Moras - Teléfono 3120

CANTINA

La Martinica

De H. TRABADO B.

Surtido completo en LICORES del PAIS

Avenida San Martín con Calle 10 — San José

PARAGÜERIA

REGO

Costado Este de la Iglesia La Merced

Teléfono 3289

MUEBLERIA

ENRQUE GOMEZ & Co.

TELEFONO 5634

Es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles

150 varas al Este del Teatro América. - Av. Central
Recuerde nuestro Teléfono 5634

Gompra y Venta de BRILLANTES

Santiago Monge Barahona

Mercado Central, San José

De la Botica La Violeta 25 varas al Norte

J. Aguilar Esquivel Hnos.

IMPORTADORES

San José - Puntarenas

Teléfonos 2273 - 3305

DOUGLAS G. DE FORD

PAN especial para familias

Para mayor comodidad ofrezco servicio a domicilio

Panadería ESPIGA DE ORO

No se olvide del Teléfono 4470

Rafael E. Roig V.

Ingeniero

Copias heliográficas y todo trabajo de Ingeniería

Apartado 523 - Teléfonos: 3201 y 2929

San José de Costa Rica, C. A.

Dinamismo ...

Viene de la pag 1

diciones fisicas se tornan en fuerzas que acaso podran llegar a apreciarse casi matematicamente como se determinaba hoy la emision de los ELECTRONES, la velocidad de estos alcanzada al final de sus excursiones libres, el calor que producen al chocar con el ATOMO, el numero de choques que se realizan por segundo y tantas otras cifras que antaño parecían humanamente inasequibles.

Largos siglos, concluiremos, para no extendernos

mucho, han pasado sin renovacion de estas teorías y poco se habia vuelto a decir de la constitucion de los cuerpos hasta fines del renacimiento. De esa época data la filosofía de Descartes, período que comprende de 1561 a 1727 o sea de Bacon a Newton. Este y Cassendy fueron los más sabios defensores del ATOMISMO DINAMICO, teoría que afirmaba que los ATOMOS poseían fuerzas propias. Esta afirmación fué motivo de división en la escuela atomista; pues otros aseguraban que el movimiento de los átomos se debía a fuerzas extrínsecas.

El Lic. Albertazzi...

Viene de la página 1

Fillberte Chavarría Quesada.

Propietarios de Alajuela: Dr. don Osofre Villalobos Soto. Suplente: don Froilán Bolaños Quesada.

Propietarios por Cartago: Don José Fernández Ferreiro, Dr. don José Miguel Jiménez Sancho, don Alfredo Picado Sáenz, don Manuel de Jesús Quirós Troye, Lic. don Arturo Volio Guardia.

Propietarios de Heredia: Lic. don Bernardo Benavides.

Propietarios por Guanacaste: Don Juan Rafael Mu-

ñoz Rovira.

Por Puntarenas: Don Carlos Barahona Sánchez.

Por Limón: Don Oscar Pacheco Chaverri.

Por Puntarenas: Don Luis Vasco Coto.

Deseamos a los respetables nuevos legisladores, mucho tino, mucho orden y sobre todo, mucha HUMILDAD en sus respectivos puestos, para que todo marche a pedir de boca, como se dice familiarmente, con el sincero anhelo de no tener que reprocharles nada indebido en su labor que han de desarrollar en el futuro.

Consejo Nacional Homeopático de Costa Rica, 1935 - 1944 Dependiente de la República de Colombia

(Personería Jurídica)

"El Presidente de la República de Colombia, en vista de la solicitud elevada por conducto de la Gobernación de Cundinamarca por el señor doctor Francisco Vallente T., y en su carácter de Presidente del Consejo Nacional Homeopático de Colombia, entidad domiciliada en la ciudad de Bogotá, con el objeto de obtener del Poder Ejecutivo el reconocimiento de personería jurídica para tal asociación, y teniendo en cuenta lo dispuesto en el artículo 47 y 49 de la Constitución Nacional y en el Código Civil, y que además se han llenado las formalidades prescritas en el Decreto 1326 de 1922,

Resuelve:— Reconócese personería jurídica a la Institución denominada Consejo Nacional Homeopático de Colombia, domiciliada en Bogotá.

El Presidente de la Asociación don Francisco Vallente T., que es su representante legal según los estatutos, queda inscrito en el Ministerio de Gobierno y se reputará como tal mientras no se solicite y obtenga nueva inscripción:

Esta resolución regirá quince días después de su publicación en el Diario Oficial, de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto 1326 arriba citado.

Dado en Bogotá, a 22 de noviembre de 1934. — Firman: el Presidente de la República, Dr. Alfonso López. — El Ministro de Gobierno, Dr. Darío Echandía. — Tomado del Diario Oficial de la República de Colombia, número 22750, correspondiente al 1º de diciembre de 1934.

Reglamento Interno del Consejo

Primero. — El "Consejo Nacional Homeopático de Costa Rica", se constituye de cinco miembros: "Médicos Legalizados Oficialmente", que son móviles cada año, pudiéndose reelegir indefinidamente.

Segundo. — Los funcionarios de este Consejo, tendrán los siguientes deberes y atribuciones:

a) Reunirse ordinariamente dos veces cada mes, y extraordinariamente cuando las circunstancias lo exijan.

b) Prever lo conveniente a la puntual reunión de la Directiva, y dictar los puntos por qué debe regirse en sus funciones.

c) Aceptar los proyectos que tiendan a beneficiar a los homeópatas del país, y resolver las situaciones de interés en pro de todas las naciones en donde se practique la homeopatía.

d) Intervenir en el conveniente funcionamiento de las publicaciones y establecimientos homeopáticos de sanidad y educación que se encuentren funcionando en la República.

e) Llevar a cabo ante los Poderes Públicos, por conducto de su personal o por medio de apoderados especiales, las gestiones tendientes a la efectividad de los derechos de que disfrutan los Médicos Homeópatas Legalizados Oficialmente, y que se añaden a esta Institución.

f) Llevar el libro general de matrícula de los Médicos Homeópatas debidamente reconocidos que actúen en territorio nacional, haciéndose constar en él, la fecha de cada matrícula, el lugar de su domicilio, y el título, debidamente legalizado por las autoridades de Costa Rica y del país de procedencia, con indicación de la fecha de dicho documento.

g) Serán reconocidos los diplomas debidamente expedidos por Instituciones Homeopáticas que se hayan acreditado ante este Consejo y que estén de acuerdo con sus estatutos. Los diplomas «Honoris Causa» y los que sean obtenidos por correspondencia serán considerados sin valor legal por este Consejo.

Tomado del "Acta de Fundación" de fecha 26 de noviembre de 1935 y originalmente firmada de puño y letra por tres Médicos Homeópatas Titulados y dos Alópatas Incorporados.

Sastrería RAMIREZ VALIDO

Su organización actual le permite SATISFACER todos los gustos, y atender todas las necesidades, dentro de una verdadera y palpable consideración económica.

RAMIREZ VALIDO

SIEMPRE A SUS ORDENES

TELEFONO 3935 SAN JOSE

frente al costado Este del Banco de Seguros

Rumbosa...

Viene de la pag 1

Maestros en Or. Et.: Arthur E. M. Gillot, Genaro Ruavado Bonilla, Manuel Aragón Quesada, John M. Keith, Gustavo Pradilla

Herrera, Tomás Povedano de Arcos, Ramón Castro Cervantes, Robert S. Hancock, Emilio de Mezerville Ossaye, Mariano Alvarez Melgar, Tomás Soley Güell, Oscar Valverde Carranza, José Llorente Boscá y Ra-

miro Agullar Villanave, 129 Clausura de los Trabajos. La recepción a continuación resultó rumbosamente concurrida, por lo que felicitamos a sus entusiastas organizadores.

Industrial SOAP COMPANY

AGUSTIN CASTRO Y CIA. — Productores de los conocidos JABONES

Palmera - San Luis - Lavandera - Rico y América Todos Jabones Garantizados por su buena CALIDAD y RENDIMIENTO Calle 23 - 25 Avenida 2 — Teléfono: 3103 — San José

Arturo Volio Jiménez

Fernando Volio Sancho - Arturo Volio Guardia

OFICINA DE ABOGACIA

VOLIO & VOLIO

Calle 2a. Avenida 4a. — San José, Costa Rica

Oficinas en San José, Tel. 3641 — Oficina en Cartago, Tel. 8

JULIO HERRERA Hno. S. A.

Alajuela

Puntarenas

TELEFONO 12

TELEFONO 144

APARTADO 150

APARTADO 53

Abarrotes en general

FABRICA DE REFRESCOS

Fábrica de Café Molido

Sombrerería "VALVERDE"

125 varas al Sur de la Catedral

San José

La CASA de las MEDIAS

Almacén de Novedades Ap. 74 — Cartago Calle del Comercio—Tel 141 INMENSO SURTIDO EN MEDIAS DE TODAS CLASES

Botones - Joyería - Camisas finas - Relojes de todas marcas

MANUEL A. HERNANDEZ B.